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  Былое и думы

СПАСЕНИЕ УТОПАЮЩИХ - 
ДЕЛО РУК САМИХ УТОПАЮЩИХ

МАЛ ЗОЛОТНИК, 
ДА ДОРОГ

Прежде чем отправиться на 
редакционное задание в хозяй-
ство, обычно смотришь на до-
ступные цифры, которые дают о 
нём представление. Тем более, 
что информация по СПК племре-
продуктору «Кумской» и посёлку 
Селивановка нечасто попада-
ет в поле зрения СМИ: находит-
ся на окраине - границе с Будён-
новским округом и составляет по 
экспликации лишь 4,2% всех зе-
мельных угодий СПК, чуть ме-
нее 5000 га. Схожие по размеру 
производственные участки есть 
в колхозах «Русь», им.Ленина, 
«Агрофирме «Восточное». И 
ряд фермеров района имеют 
сопоставимые площади, а то и 
побольше. 

Но никто из фермеров живот-
новодством не занимается. Сей-
час стадо здесь насчитывает 
500 голов КРС, 150 из них коро-
вы. По сути хозяйство даёт рабо-
ту и доход 86 членам кооперати-
ва и соответственно их семьям. 
Так что переоценить значение 
предприятия для посёлка труд-
но, а скорее - невозможно. В 
то же время меня насторожи-
ла большая для маленького хо-
зяйства кредиторская задолжен-
ность, сложившая ся по итогам 
2022 года, - 62 млн рублей.

ДА, БЫЛИ ЛЮДИ 
В НАШЕ ВРЕМЯ...

Чтобы судить о настоящем, 
нужно знать прошлое. СПК име-
ет глубокие исторические кор-
ни, оставленные переселенца-
ми - немцами-колонистами. Ещё 
свежи в памяти фотографии 
лучших скотников и телятниц ча-
сто с немецкими фамилиями не 
только на страницах районной 
«Путь Ленина», как тогда назы-
валась «Панорама», но и все-
союзных газет. 

Здесь на основе симменталь-
ской породы крупного рогато-
го скота путём поглотительного 
скрещивания получили мясную 
породу в чистоте - Лимузин. А 
сначала занимались разведени-
ем другой - Шароле. Племенное 
поголовье расходилось по все-
му Советскому Союзу и даже в 
дальнее зарубежье, а на ВДНХ 
в Москве постоянно демонстри-
ровались лучшие представи-
тели пород. Её родоначальни-
ки - французы - были в восторге 
от увиденного. Оказалось, что 
на момент их приезда во Фран-
ции не сохранилось той части 
генофонда, который остался у 
нас. Проще говоря, животных с 
рогами.

Чтобы широкому кругу читате-
лей было более понятно, о чём 
разговор, стоит вспомнить на-

ше всё - А.С.Пушкина и его Ев-
гения Онегина. Тот знал толк в 
«roast-beef окровавленном». Ес-
ли говорить просто, то речь идёт 
о вырезке, которая слегка под-
вергается температурной обра-
ботке и всё! Естественный вкус 
и аромат такой, что не требует-
ся никаких специй, кроме раз-
ве что соли. Но это для богатых 
гурманов, в целом лучшей говя-
дины для детского питания нет. 
А мясо Шароле шло на высоко-
качественные колбасы, тушён-
ки и т.д.

Естественно, что здесь труди-
лись специалисты самого высо-
кого уровня: зоотехники, агро-
номы, инженеры, ветеринары. 
В хозяйстве работала наука, и 
на основе его деятельности на-
писаны и защищены несколько 
кандидатских и одна докторская 
диссертация.

Агрономами проводились экс-
перименты по выращиванию та-
ких сортов и видов бобовых и 
злаковых культур, чтобы полу-
чать качественные и относи-
тельно дешёвые корма, в том 
числе с применением заквасок 
и консервантов. Их выращива-
лось столько, что небольшое 
сельхозпредприятие щедро де-
лилось ими с соседями.

(Продолжение на 3 стр.)

В городе ведётся плановый ремонт пешеходных дорожек и тро-
туаров. На сегодняшний день полностью эти работы завершены 
на улицах Гражданской, Некрасова, Островского, переулках Вос-
точный и Кооперативный. Остались небольшие доработки - где-то 
в виде разравнивания грунта, где-то необходимо вывезти спилен-
ные ветки. Запланировано устройство тротуаров на улицах Зареч-
ной, Георгиевской, Ленина (от пер.Кооперативного до перехода к 
СОШ №14).

Работы ведутся в рамках муниципальной программы «Модер-
низация, развитие и содержание коммунального хозяйства Со-
ветского городского округа». На обустройство дорожек в Зелено-
кумске, которые находились в неудовлетворительном состоянии 
или совсем отсутствовали, из бюджета округа выделено более 
3,5 млн руб. Общая протяжённость всех обновлённых участков 
составила 3273 метра.

Н.МАСЛЕННИКОВА

На прошлой неделе на базе управления труда и социальной за-
щиты населения и ОАО «ВЭЛАН» для специалистов по охране тру-
да предприятий нашего района были проведены семинары, где шла 
речь о профилактике травматизма и сохранении жизни и здоровья 
работников на производстве.

На них пригласили представителей ООО «Томская производ-
ственная компания «САВА», которое принимало участие в регио-
нальном форуме «Всероссийская неделя охраны труда - Кавказ», 
проходившем в многофункциональном выставочном центре «Мин-
водыЭКСПО» в апреле.

Руководитель отдела функционального питания этой компании 
О.М.Уваров и его главный специалист О.В.Власова рассказали о 
диетическом профилактическом питании - киселях и соках, которое 
она производит и успешно реализует. Оно вполне может быть аль-
тернативой молоку, выдаваемому работникам, занятым во вредных 
условиях.

В управлении труда представители организаций округа, а в 
ОАО «ВЭЛАН» - работники предприятия имели возможность 
не только ознакомиться с этой продукцией, но и продегусти-
ровать её.

Н.Мягкова, начальник управления труда 
и социальной защиты населения

Советский городской округ завершил уборку зерновых колосовых 
и зернобобовых культур. Аграрии собрали 270 тысяч тонн, в том 
числе озимой пшеницы намолочено 207,4 тыс., озимого и ярово-
го ячменя - 28 тыс., гороха - 33,7 тыс. Лидерами по намолоту стали 
хлеборобы СПК-колхоза «Русь», которые положили в копилку рай-
она более 40 тысяч тонн зерна. В колхозе им. Ленина намолоти-
ли 37 тысяч тонн, крестьянские (фермерские) хозяйства окру-
га - 58 тысяч.

Общая урожайность зерновых и зернобобовых по району соста-
вила 26,7 ц/га, в разных сельхозпредприятиях она разнится. Напри-
мер, у лидера жатвы - колхоза «Русь» - 43,5 ц/га, в «Янтаре» - 46,8.

Согласно данным хлебофуражного баланса, в округе семенной 
фонд будет заложен в объёме 25,5 тысячи тонн. Обеспеченность 
фуражом составит 8,8 тыс., для нужд хлебопечения заготовлено 
4 тыс. тонн.

Информацию предоставило 
управление сельского хозяйства

  В АПК района

Жатва завершена

  Благоустройство

3,5 млн рублей направлено 
на удобство пешеходов

  Охрана труда

Семинары закончились… 
дегустацией

Председатель СПК племрепродуктора «Кумской» 
Татьяна Васильевна Картинина

Фото Д.Ларюшкина
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В частности, глава края коснулся запросов, поступающих из зоны 
боевых действий.

– Ко мне, к главам территорий поступает много запросов от наших 
ребят на приобретение беспилотников, оборудования для борьбы с 
вражескими дронами. Поручаю отработать эти вопросы с привле-
чением регионального и территориальных фондов помощи участ-
никам специальной военной операции, – поставил задачу губерна-
тор.

Кроме того, глава края поручил проанализировать работу регио-
нального Фонда поддержки участников СВО и подготовить предло-
жения по расширению направлений поддержки ветеранов боевых 
действий.

Также на заседании губернатор коснулся решения вопросов, под-
нимаемых жителями края.

Он обратился к избранным недавно руководителям территорий, 
нацелил их уделять внимание повседневному диалогу с жителями, 
а также внимательно относиться к вопросам земляков.

– Отремонтировать дорогу, починить детскую площадку, покосить 
траву... Главам территорий, особенно недавно избранным, необхо-
димо незамедлительно реагировать на этот ежедневный запрос. От 
качества этой работы зависит отношение к нам и к государству в це-
лом, – прокомментировал Владимир Владимиров.

Такие данные были озвучены на заседании краевого правитель-
ства, где обсудили деятельность комиссий по делам несовершен-
нолетних, создание эффективной системы профилактики антиоб-
щественного и противоправного поведения несовершеннолетних и 
защиты их прав.

Одна из новых форм работы – внедрение института наставниче-
ства, закрепление общественных воспитателей за детьми и их се-
мьями. На сегодняшний день 564 наставника проводят работу с 
733 несовершеннолетними.

Налажена система обучения специалистов новым практикам. За 
последние два года за счёт краевого бюджета обучение по раннему 
выявлению признаков и организации профилактики деструктивного 
поведения несовершеннолетних прошли 1700 специалистов.

Благодаря проводимой системной работе за последние пять лет 
на Ставрополье количество преступлений, совершённых несовер-
шеннолетними, уменьшилось на треть.

– В комиссиях по делам несовершеннолетних на Ставрополье ра-
ботают 630 человек. При оценке эффективности этой системы как 
главный критерий необходимо учитывать сокращение опасных си-
туаций, в которых оказываются дети, – прокомментировал Влади-
мир Владимиров.

Как сообщил министр физиче-
ской культуры и спорта края Бо-
рис Семеняк, в соответствии с 
Указом Президента РФ «О нацио-
нальных целях развития Россий-
ской Федерации на период до 
2030 года» к  его окончанию уро-
вень вовлечённости в занятия 
физкультурой и спортом должен 
достичь 70%.

Для этого в крае расширяется 
инфраструктура массового спор-
та. Доступность спорто бъектов 
повышается за счёт строитель-
ства новых и ремонта действую-
щих спортивных сооружений, ко-
торых сегодня в крае  5140. Это 
40 стадио нов, 1197 спортивных 
залов, 116 плавательных бассей-
нов, 2949 плос костных сооруже-
ний, 57 универсальных игровых 

Минпром проводит анализ установленного уличного освеще-
ния, оценку необходимых финансовых ресурсов и механизмов под-
держки, а также разрабатывает порядок предоставления средств 
из краевого бюджета для поддержки муниципальных образований 
на реализацию проектов по модернизации (реконструкции) систем 
уличного освещения.

– На данном этапе работаем с муниципалитетами в части кон-
сультирования и методологической помощи по расчётам эффектив-
ности установки уличного освещения, использования механизмов 
государственно-частного партнёрства. Уже есть положительные 
примеры по разным муниципалитетам. Это Кочубеевский и Ипатов-
ский округа, Невинномысск, – отметил Иван Ковалёв.

В 2022 году был заключён энергосервисный контракт в Ипатово, 
который позволил установить свыше 4,3 тыс. светодиодных све-
тильников и систему управления освещением. Модернизация ведёт 
к сбережению энергозатрат, экономии средств, повышению эффек-
тивности и долговечности оборудования. Растёт уровень комфор-
та жителей.

– Считаем, нужно задействовать не только центры муниципаль-
ных и городских округов, но и рассматривать модернизацию всех 
населённых пунктов, что потребует значительных финансовых за-
трат. Именно поэтому идёт разработка краевой программы модер-
низации уличного освещения, – подчеркнул министр.

ОБСУДИЛИ ПЕРСПЕКТИВЫ 
РАЗВИТИЯ ПРОМЫШЛЕННОЙ ОТРАСЛИ 
В Москве состоялась рабочая встреча заместителя председателя 
правительства РФ – министра промышленности и торговли РФ 
Дениса Мантурова и губернатора Ставрополья 
Владимира Владимирова. На встрече обсуждены вопросы 
развития регионального промышленного комплекса.

площадок, 536 физкультурно-
спортивных клубов и другие. 
Около половины из них распо-
ложены в сельской местности. 
Только за период 2021-2022 го-
дов в крае начал функциони-
ровать 71 спортивный объект. 
Уровень обеспеченности спор-
тивными сооружениями в крае к 
концу 2022-го  составил 59,3%.

В текущем году планируется 
ввести в эксплуатацию ещё 
12 спортобъектов. 

Отдельная работа ведётся по 
вовлечению в занятия физкуль-
турой и спортом жителей края с 
ограниченными возможностями 
здоровья. Для этого адаптиро-
ваны более двух тысяч спортив-
ных сооружений. В результате с 
2019 года численность граждан, 

занимающихся спортом, возрос-
ла с 31 до 39 тысяч.

Вся проводимая работа позво-
лила достичь показателя вовле-
чённости в занятия физкульту-
рой и спортом на Ставрополье 
55,6%, что на 2,6 процентных 
пункта выше среднероссийского 
показателя.

– Количество людей, которые 
занимаются спортом, напрямую 
зависит от количества спортив-
ных сооружений в крае. Их не-
обходимо создавать больше, 
использовать для этого возмож-
ности федеральных программ. 
Сейчас начинается формиро-
вание заявок для участия в фе-
деральном проекте «Спорт – 
норма жизни» на 2024 год. До 
конца этого мы должны подгото-
вить край к самому серьёзному 
включению в работу. Заявки от 
Ставрополья должны направ-
ляться по каждому направле-
нию, – поставил задачу Влади-
мир Владимиров.

Приобретут беспилотники 
для бойцов
На очередном заседании краевого правительства 
губернатор Владимир Владимиров дал ряд поручений, 
касающихся поддержки участников СВО.

Наставники приходят 
на помощь
В настоящее время на Ставрополье функционирует 
36 комиссий по делам несовершеннолетних – одна 
краевая и 35 муниципальных. В их обязанности 
входит реагирование на чрезвычайные происшествия 
с детьми, организация работы с семьями и 
несовершеннолетними, находящимися в социально 
опасном положении, предупреждение случаев 
незаконной госпитализации детей и многое другое.

Модернизируют 
уличное освещение
В Ставропольском крае по поручению губернатора 
ведётся разработка краевой программы развития 
и модернизации уличного освещения. Об этом 
на брифинге в правительстве сообщил глава 
министерства энергетики, промышленности и связи 
Иван Ковалёв.

Расширят строительство 
спортивных объектов 
Результаты работы по увеличению доли 
жителей края, систематически занимающихся 
физкультурой и спортом обсуждены на очередном 
заседании краевого правительства, прошедшем 
под председательством губернатора 
Владимира Владимирова.

Зампред правительства РФ Денис Мантуров и губернатор Владимир Владимиров 
обсудили вопросы организации производства малых космических аппаратов 

дистанционного зондирования Земли

Одной из тем стало развитие 
Ставропольского краевого ин-
дустриального парка «Мастер», 
расположенного в краевом цен-
тре. По словам главы региона, 
площадки парка пользуются вы-
соким спросом среди предпри-
нимателей, и в настоящее вре-
мя его территория нуждается в 
расширении.

– Сегодня на Ставрополье 
располагаются восемь инду-
стриальных парков. И один из 
самых востребованных сре-
ди них – это СКИП «Мастер». 

В том числе потому, что на его 
территории действует ряд льгот 
для резидентов, а это имеет 
большое значение для пред-
ставителей малого и среднего 
бизнеса, занятых в сфере про-
изводства. И главное – инду-
стриальные парки способству-
ют развитию промышленного 
сектора экономики региона. 
Сегодня на территории СКИП 
«Мастер» действует 118 пред-
приятий, в работе которых за-
няты порядка 1100 человек. В 
настоящее время с учётом вос-

требованности среди предпри-
нимателей мы прорабатываем 
возможности создания допол-
нительных площадок для пар-
ка. Уверен, что его расширение 
поспособствует дальнейшему 
развитию промышленного про-
изводства на Ставрополье, – 
отметил Владимир Владими-
ров.

Также на встрече были обсуж-
дены вопросы организации про-
изводства малых космических 
аппаратов дистанционного зон-
дирования Земли. 

Фото управления пресс-службы и информационной политики губернатора 
Ставропольского края и правительства Ставропольского края
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Основной вклад в его станов-
ление и развитие внёс рабо-
тавший сначала главным зоо-
техником, а потом директором 
Василий Михайлович Шаршаков. 
Он удивительным образом соче-
тал в себе энциклопедические 
знания, умения, порядочность, 
высокую требовательность и …
скромность. Мне посчастли-
вилось присутствовать на его 
90-летии, тогда в зале был весь 
сов хоз. И я видел неподдельное 
уважение и любовь коллектива к 
нему, а это, согласись, читатель, 
дорогого стоит.

РАЗМЕР ИМЕЕТ ЗНАЧЕНИЕ
Вся эта прелюдия - для того, 

чтобы рассказать о главном ге-
рое, вернее, героине - Татьяне 
Васильевне Картининой, дочери 
Шершакова и нынешнем пред-
седателе «Кумского». Насколь-
ко мне известно, она никогда и 
не думала быть руководителем. 
Более 40 лет работала в хозяй-
стве экономистом, а это та дея-
тельность, когда в цифрах мож-
но видеть буквально всё, что 
происходит и происходило на 
производстве. И непросто ви-
деть, а реально представлять. 
И, главное, строить планы на бу-
дущее.

Но вышло так, что в апреле 
2022 года ей пришлось возгла-
вить пришедший в упадок СПК 
племрепродуктор «Кумской». 
Именно пришлось, поскольку 
подавляющим большинством 
была избрана на этот ответстве-
нейший пост. Хочу сразу ска-
зать то, о чём хорошо знаю: тя-
жёлые времена были тут и в 
нулевые годы. В бытность на-
чинающего тогда его председа-
теля Н.И.Андреевой начальник 
управления сельского хозяйства 
приглашал к себе руководителей 
наших крупных, мощных СПК, и 
те одалживали ей кто дизтопли-
во, кто удобрения, кто средства 
защиты растений. 

И если кто-то подумает, 
что уговорить наших по-хоро-
шему прижимистых лидеров-
председателей пойти навстречу 
ему было просто, то крупно оши-
бается. Но не зря А.П.Ярыгин 
постоянно занимался кадровой 
работой и в большинстве слу-
чаев решал этот и подобные 
вопросы. А главное он старал-
ся не допускать кризисов в хо-
зяйствах. И недаром в нашем 
районе по сравнении с другими 
самое большое количество со-
хранившихся колхозов - основ 
стабильности сёл и хуторов.

В этот раз организовать по-
мощь или предупредить кризис 
было некому. Так получилось, 
что, когда я приехал в хозяй-
ство в назначенное время, пред-
седатель была занята. За втра 
ей надо было ехать в Ставро-
поль, чтобы отстаивать его ин-
тересы в суде. Мы сначала 
пообщались с главным агроно-
мом М.М.Султановым - специа-
листом, имеющим многолетний 
опыт работы и недавно вернув-
шимся в хозяйство. От него я 
узнал, что у «Кумского» за дол-
ги забрали более 1200 га земли. 
Для маленького СПК - это со-
стояние, близкое к катастрофе! 
Естественно, речь пошла о про-
шедшей уборке и её результатах. 
Урожайность зерновых - 19 ц/га 
(кстати, не самая низкая в райо-
не) - его удручает. Возможность 
дальнейшего развития агроном 

видит в жёстком соблюдении 
давно и успешно отработанной 
в ряде хозяйств округа системы 
сухого земледелия:

- Засуха - не засуха, а если всё 
выполнять, то урожай будет. Тут 
ещё поздно посеяли - нам при-
шлось выравнивать поля. Легко 
сказать, выравнивать… Техники-
то осталось с гулькин нос, да и 
та старше 10 лет - на ладан ды-
шит. Плодородие резко упало: 
если гумуса в почве было четы-
ре единицы, то теперь меньше 
двух. 

Под урожай на один гектар 
внесли по 100 кг аммиачной се-
литры и аммофоса, а ожидае-
мого результата нет. Но ничего, 
есть ферма, есть и будут ор-
ганические удобрения, значит, 
дело поправимое. Понимаешь, 
никакие минеральные удобре-
ния не заменят естественно-
го перегноя. Там есть всё, что 
нужно для получения хорошего 
урожая. К сожалению, органика 
с фермы на поля хозяйства ра-
нее не вывози лась под предло-
гом дорогой транспортировки, - 
делился специалист.

А мне в этот момент вспом-
нилось, как председатель СПК 
«Русь» В.В.Шебалков возил нас 
по его кормовым угодьям. Мы 
заехали на соседнее поле ози-
мой пшеницы, посеянной на вто-
рой год после внесения органи-
ческих удобрений. Оно было не 
просто зелёное, а сине-тёмно-
зелёное и в уборку дало более 
70 ц/га. Не это ли является со-
ставляющей более чем успеш-
ной работы «Руси» при любых 
условиях и любом уровне вы-
павших осадков?

Мазан Магомедович посето-
вал, что с более 1200 га отобран-
ных земель ушёл и орошаемый 
участок. А без него обеспечить 
ферму качественными кормами 
невозможно. В этом году частич-
но их заготавливали на участках 
арендаторов. Но это - не выход 
из положения. Высокобелко-
вые люцерну, эспарцет, горохи, 
вику без орошения вырастить в 
зоне «Кумского» крайне сложно. 
Главный агроном надеется, что 
хозяйству через суд удастся вер-
нуть утраченную пашню, иначе 
выстроить нормальный севоо-
борот с обязательным наличием 
паров невозможно. В этом году 
при всех невзгодах они дали до 
40 ц/га.

НАДЕЖДА ЕСТЬ
Немного освободившись, 

председатель предложила про-
ехать по хозяйству, но постави-
ла условие, которое ранее не 
оговаривалось, - не спрашивать 
ни о чём, что касается пред-
стоящего судебного заседания. 
Дала подписку о неразглаше-
нии. Так и так… По дороге Та-
тьяна Васильевна рассказала, 
что в апреле прошлого года пер-
вым делом восстановили ранее 
недействую щий Архангельский 
канал. Мужская половина хозяй-
ства с энтузиазмом работала то-
порами. Никто не остался в сто-
роне. Очистили от зарослей для 
тока воды 4 км. Это придало ей 
уверенности в себе и своём кол-
лективе.

В мехмастерских, где я об-
щался с механизаторами, цеха, 
вернее, помещения, где ранее 
располагались аккумуляторщик, 
слесари, токари, пустуют. Стоит 
поживший трактор К-700 в разо-
бранном виде. Двигатель отре-
монтировали, теперь, как ока-
залось, неисправна и коробка 

передач. Старенькой прицепной 
косилке в паре с почтенного воз-
раста трактором МТЗ требовал-
ся небольшой ремонт. Я спросил 
у механизатора А.М.Щербакова, 
как настроение, зарплата.

- Пока нормально. Только вот 
уверенности в стабильности 
мало. Вся надежда - на предсе-
дателя, - получил ответ.

Для группы специалистов и 
трактористов присутствие чу-
жого человека с фотоаппаратом 
было явно непривычным. Но 
вскоре напряжение как-то рас-
сосалось, и стало понятно, что 
в воздухе просто висит вопрос: 
что с нами будет дальше? У этих 
немногословных тружеников 
одна надежда и опора - их руко-
водитель.

МАЛЕНЬКИЕ УСПЕХИ
На летнем лагере молочно-

товарной фермы было повесе-
лее: девчата-доярки, как и вез-
де, - неисправимые оптимисты, 
за словом в карман не полезут, 
чего-нибудь, да отчебучат. Сте-
пенные скотники с удовольстви-
ем показали сытых, вылинявших 
после зимовки тёлок и телят. 

Председатель с видимым удо-
вольствием продемонстрирова-
ла приобретённый в прошлом 
году белорусский мобильный 
измельчитель-раздатчик кормов 
«Хозяин». Понятно: стоит соло-
му сдобрить фуражом, и пое-
даемость резко увеличивается. 
При наличии сена, силоса сена-
жа, минеральных добавок можно 
делать полнорационный корм. 

Сейчас среднесуточный удой 
составляет 12 кг на корову, а ва-
ловый дневной надой – полторы 
тонны. Да, немного, но пока не 
до жиру, хотя это уже в два раза 
больше, чем было.

Идёт подготовка к зимовке, 
ремонтируется бульдозер, ско-
ро будут вычищены базы. Я не 
посмел сказать по старой памя-
ти, что это надо было сделать 
раньше, чтобы солнце «выжа-
рило» их, естественная санация 
сработала на обеззараживание 
в полной мере. Здесь это и без 
меня прекрасно понимают и де-
лают всё, что в их силах и воз-
можностях.

Кстати, цена реализации пер-
восортного молока относи-
тельно неплохая - 27 рублей 
за килограмм, и оно ежеднев-
но приносит пусть, на первый 
взгляд, небольшие, но день-
ги. В том числе на оперативные 
ежедневные нужды. Дело ещё 
и в том, что для его закупщи-
ка 1,5 тонны в день - слишком 
мало. Где объёмы больше, там 
и закупочная цена выше. 

А в завершение встречи ди-
ректор повезла меня на поле, 
попутно рассказывая, что перед 
уборкой приобрели телескопиче-
ский погрузчик. В результате че-
рез ток прошло шесть тыс. тонн 
зерна, а работают всего два раз-
норабочих и всё успевают.

ПОСЛЕСЛОВИЕ
Пара старых комбайнов 

«Нива» добивали небольшое 
поле смеси овса с горохом. Жи-
вотноводы не «съели» их вовре-
мя в виде зелёного корма, зато 
будет хорошая зерносмесь. Как 
раз привезли ужин, комбайнё-
ры и водители отдыхали, улыба-
лись, шутили. С удовольствием 
сфотографировались с руково-
дителем и пожелали ей удачи 
на завтрашнем суде. А водитель 
С.А.Маклаков сказал так: «Если 
бы не она, нас тут уже не было 

  Былое и думы

СПАСЕНИЕ УТОПАЮЩИХ - 
ДЕЛО РУК САМИХ УТОПАЮЩИХ

бы». Пожелаем и мы этому кол-
лективу единомышленников не 
просто сохраниться, а встать с 
колен во весь рост. И хочется на-
деяться, что управление сель-
ского хозяйства возродит свои 
лучшие традиции и будет рабо-
тать на упреждение таких си-
туаций, как сложилась в «Кум-

ском». А что касается главного 
события этих дней – уборки, хо-
чется, чтобы наш район вернул 
своё первое место по урожай-
ности в своей второй почвенно-
климатической зоне, а не седь-
мое из девяти, как сейчас.

Д.ЛАРЮШКИН
Фото автора

Водители Сергей Александрович Маклаков 
и Иван Иванович Савенко

Тракторист-машинист Алексей Михайлович Щербаков

Тракторист-машинист Сергей Иванович Алданов, 
председатель Татьяна Васильевна Картинина, слесарь 
по ремонту агрегатов Нажмудин Мурадович Курбанов
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О ПОГОДЕ 
В РАЙОНЕ

По информации сайта 
world-wearther.ru

ТРЕБУЮТСЯ ВОДИТЕЛИ 
категории «В», 

УЧЕНИКИ мастера 
кузовных работ. 

Тел. 8-903-444-64-64И
Н

Н
 2

61
90

10
39

68
0

Ре
кла

ма
  3

99
-9

КР
-4

58

ВНИМАНИЮ СУБЪЕКТОВ МАЛОГО 
И СРЕДНЕГО ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА!

Администрация Советского городского округа Ставрополь-
ского края (далее – АСГО СК) объявляет конкурсный отбор на 
право размещения нестационарных торговых объектов сезон-
ного функционирования на территории Советского городского 
округа Ставропольского края.

Реестровый номер конкурсного отбора: 4-КО/23.
Заявки на участие в конкурсном отборе подаются 

с 26 июля 2023 г. до 17 часов 59 минут 
15 августа 2023 г. по адресу: Ставропольский 

край, г.Зеленокумск, ул.Мира, 18, кабинет 234, отдел 
экономического развития АСГО СК. Место, дата и время 

проведения конкурсного отбора: Ставропольский край, 
г.Зеленокумск, ул.Мира, 18, кабинет 235, 

16 августа 2023 г. в 15:00 часов.
Место размещения конкурсной документации: на офици-

альном интернет-портале Советского городского округа Став-
ропольского края сгоск.рф в разделе «информация» - «эконо-
мика» - «развитие малого и среднего предпринимательства» 
- «информация о конкурсах». 459

ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении собрания о согласовании местоположения 

границы земельного участка
Кадастровым инженером Сушко Николаем Александрови-

чем, регистрация в государственном реестре лиц, осуществля-
ющих кадастровую деятельность, - №36772 от 18.03.2016 г., 
СНИЛС 055-699-597-30; 357910, Ставропольский кр., Совет-
ский р-н, г.Зеленокумск, ул.Мира, 26, адрес электронной почты: 
syshkonа@bk.ru, тел. 8-988-706-39-54 - выполняются кадастро-
вые работы по образованию земельного участка с кадастро-
вым (условным) номером 26:27:061902:ЗУ1. Адрес: Россий-
ская Федерация, Ставропольский край, Советский район, город 
Зеленокумск, улица Первомайская, 4, в кадастровом квартале  
26:27:061902.

Заказчиком кадастровых работ является Овакимян Наталия 
Владимировна, тел. 8-906-496-40-78. Собрание по поводу со-
гласования местоположения границ состоится в 10 часов 00 ми-
нут 28 августа 2023 г. по адресу: Советский р-н, г.Зеленокумск, 
ул.Первомайская, 4.

С проектом межевого плана земельного участка можно 
ознакомиться по адресу: Ставропольский кр., Советский р-н, 
г.Зеленокумск, ул.Мира, 26, кабинет 1.

Требования о проведении согласования местоположе-
ния границ земельного участка на местности принимаются с 
11.08.2023 г. по 28.08.2023 г. Обоснованные возражения о ме-
стоположении границ земельных участков после ознакомле-
ния с проектом межевого плана принимаются с 11.08.2023 г. 
по 28.08.2023 г. по адресу: г.Зеленокумск, ул.Мира, 26, каби-
нет 1.

Смежный земельный участок, с правообладателем которого 
требуется провести согласование местоположения границ, рас-
положен: Ставропольский край, Советский р-н, г.Зеленокумск, 
ул.Первомайская, 2, к/н 26:27:061902:245.

При проведении согласования местоположения границ при 
себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок (часть 12 
статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 
2007 г. №221-ФЗ «О кадастровой деятельности»). 462

26 - Антон, Гавриил, Степан, Юлиан, 
Сара.

27 - Иван, Ираклий, Константин, Нико-
лай, Пётр, Степан, Тео дор, Фёдор, Ян.

28 - Василий, Владимир, Вольдемар, 
Пётр, Агриппина, Матрёна.

Коллектив СПК колхоза 
имени Ленина скорбит по по-
воду смерти 

УТКИНОЙ 
Нины Федосеевны 

и выражает искренние собо-
лезнования всем её родным и 
близким.
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Подозреваемый в краже 
установлен по горячим 
следам

В отдел МВД по Советскому городскому округу 
обратился 52-летний местный житель с заявле-
нием о краже оборудования из служебного транс-
портного средства.

В ходе оперативных мероприятий сотрудни-
ки уголовного розыска установили личность и 
местонахождение злоумышленника. 22-летнего 
местного жителя доставили в отдел, где он при-
знался в содеянном.

Установлено, что гражданин проник в незапер-
тую кабину грузового автомобиля, припаркован-
ного около домовладения потерпевшего, и похи-
тил цифровой тахограф и бортовое устройство. 
Сумма ущерба составила 25 тысяч рублей.

Похищенное оборудование изъято и после про-
ведения необходимых процессуальных действий 
будет возвращено законному владельцу.

Следственным отделом полиции в отношении 
фигуранта возбуждено уголовное дело по при-
знакам преступления, предусмотренного п. «в» 
ч.2 ст.158 УК РФ (кража).

Выявлен факт 
хранения наркотиков

Факт незаконного хранения запрещённых ве-
ществ растительного происхождения выяви-
ли в рамках межведомственной оперативно-
профилактической операции «Мак-2023».

Сотрудникам патрульно-постовой службы по-
ступила информация о том, что местный житель 
хранит партию марихуаны. В ходе проверки све-
дения подтвердились.

Так, во время обыска во дворе его домовладе-
ния обнаружены и изъяты части растений серо-
зелёного цвета общей массой более 300 г, упа-
кованные в полимерный пакет. По результатам 
экспертизы установлено, что всё изъятое являет-
ся наркотическим средством - каннабис (мари-
хуана).

Как пояснил 31-летний мужчина, запрещённые 
вещества он хранил для личного употребления.

В отношении фигуранта следственным отделом 
возбуждено уголовное дело по признакам преступ-
ления, предусмотренного ч. 2 ст. 228 УК РФ (не-
законное приобретение, хранение наркотических 
веществ без цели сбыта в крупном размере).

  ОМВД сообщает

Информацию предоставила пресс-служба отдела МВД по СГО

28 июля частично об-
лачно, ветер в течение су-
ток будет менять своё на-
правление, днём и вечером 
северо-западный 1-7 м/с. Тем-
пература ночью +22º…+23º, 
днём +36º…+37º. Атмосфер-
ное давление останется низким.

26 июля ясно, ветер пе-
ременчивый, днём восточ-
ный 3-4 м/с. Температура воз-
духа ночью +21º…+22º, днём 
+34º…+35º. Атмосферное 
давление низкое.

27 июля ясно, ветер восточ-

ный 4-6 м/с. Температура ночью 

+22º…+23º, днём +36º…+37º. 

Атмосферное давление ещё 

снизится до 740 мм рт.ст.

Информация о подведении 
итогов отбора инициативных 

проектов города Зеленокумска
По предварительным подсчётам голо-

сов с использованием подписных лис-
тов, подомового (подворового) обхода 
граждан, проведения собраний по опре-
делению приоритетных проектов для 
участия в конкурсном отборе инициатив-
ных проектов в 2024 году, основанных 
на местных инициативах, а также голо-
сования на специализированном сайте в 
информационно-телекоммуникационной 
сети Интернет: pmisk.ru, из четырнад-
цати предложенных гражданами ини-
циативных проектов отобраны три как 
наиболее значимыми для города Зеле-
нокумска:

1. Благоустройство территории обще-
ственного кладбища «Элеватор» в городе 
Зеленокумске Советского городского окру-
га Ставропольского края (2 этап);

2. Ремонт автомобильной дороги об-
щего пользования местного значения по 
ул.Матросова в городе Зеленокумске Со-
ветского городского округа Ставрополь-
ского края;

3. Обустройство спортивной площадки 
по ул.Ардинцева и пер.Ардинцева в городе 
Зеленокумске Советского городского окру-
га Ставропольского края.

После подготовки необходимого пакета 
документов вышеуказанные проекты бу-
дут заявлены в министерство финансов 
Ставропольского края для участия в кон-
курсном отборе инициативных проектов, 
основанных на местных инициативах, ре-
ализация которых будет осуществляться в 
2024 году.

Администрация Советского городского 
округа Ставропольского края благодарит 

инициативные группы и всех жителей 
города, принявших участие в отборе 

проектов. 466

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ 
СЕЛА ОТКАЗНОГО!

По итогам голосования жителей села 
по определению приоритетного ини-
циативного проекта для участия в гу-
бернаторской программе поддержки 
местных инициатив Ставропольско-
го края в 2024 году из четырёх пред-
ложенных социально значимых для 
развития села Отказного направле-
ний наиболее важным для жителей 
является проект:

«Благоустройство детской игровой 
площадки по ул. Советской села От-
казного Советского городского окру-
га Ставропольского края»

Территориальный отдел АСГО СК 
в с.Отказном465

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ 
СЕЛА ГОРЬКАЯ БАЛКА

По итогам подсчёта голосов с исполь-
зованием подомового (подворного) об-
хода граждан, проведения собрания по 
определению приоритетного проекта для 
участия в конкурсном отборе инициатив-
ных проектов в 2024 году, основанных на 
местных инициативах, из четырёх пред-
ложенных социально значимых для раз-
вития с.Горькая Балка направлений наи-
более важным и значимым для жителей 
села признан проект «Благо устройство 
«Аллеи Славы» по ул.Мира в с.Горькая 
Балка Советского городского округа Став-
ропольского края».

Итоги голосования: за - 183 из 210 про-
голосовавших.

Территориальный отдел АСГО СК 
в с.Горькая Балка464


